

À diffuser dès réception

**COLLOQUE DE L'ARC DANS LE CADRE DU 90^E CONGRÈS DE L'ACFAS :
POUR UNE RECHERCHE COLLÉGIALE DURABLE**

Montréal, le 5 mai 2023. – L'Association pour la recherche au collégial (ARC) tiendra dans le cadre du 90^e Congrès de l'Acfas, à HEC Montréal, le lundi 8 mai 2023, un colloque s'intitulant [Durable, la recherche collégiale?](#) Communications orales, table ronde et communications affichées, entre autres, stimuleront la réflexion des congressistes réunis à Montréal.

Après avoir fait ressortir les « Nouveaux enjeux pour la recherche collégiale » lors du colloque de l'an dernier et travaillé sans relâche, depuis, à les organiser sur le plan conceptuel, l'ARC souhaite rallier les forces vives, offrir un espace et un temps de délibération dans une perspective de pérennisation de la recherche collégiale. Dans cette optique, le colloque proposé constitue un cadre au sein duquel sont abordées des questions liées aux visées de la recherche collégiale, à sa gouvernance, aux types de recherches réalisées, au recrutement et au maintien du personnel de recherche – y compris des étudiantes et étudiants – ainsi qu'aux retombées de cette recherche. Il est l'une des voies de diffusion des portraits de la capacité de recherche institutionnelle, des comités d'éthique de la recherche et des initiatives institutionnelles extracurriculaires de formation de la relève qui font partie de la cartographie mentionnée ci-dessus et qui reflètent les orientations du plan stratégique de l'ARC lancé lors du colloque tenu dans le cadre du 89^e Congrès. De plus, fidèle à sa participation au congrès, et ce, pour la 23^e année consécutive, l'ARC favorise les échanges au sein de la communauté scientifique collégiale, tout comme entre celle-ci et l'ensemble des publics touchés par le congrès de l'Acfas, d'une part, et offre une tribune pour faire connaître les travaux produits au sein du réseau collégial, d'autre part.

Le mot de bienvenue sera prononcé par Renaud Bellemare, président de l'ARC, et le mot d'ouverture par Christina Vigna, directrice générale des affaires universitaires, de la recherche et de l'innovation en enseignement supérieur au ministère de l'Enseignement supérieur du Québec. Suivra une séance à l'intérieur de laquelle seront présentés des données ainsi que les principaux enjeux soulevés au regard des visées de la recherche collégiale, de sa gouvernance, du recrutement et du maintien du personnel de recherche ainsi que des retombées de cette activité. Pour clore la matinée, les trois finalistes des Prix étudiants de l'ARC présenteront leur projet de recherche dans le cadre d'une séance de communications orales qui constitue la seconde étape du concours. L'après-midi débutera par un coup d'œil sur la recherche collégiale, plus précisément une séance à l'intérieur de laquelle seront présentées 34 affiches scientifiques témoignant de la diversité de l'activité de recherche au collégial. Une table ronde permettra ensuite de croiser les perspectives des panélistes sur les éléments saillants de la cartographie de l'écosystème de la recherche identifiés en avant-midi. Le mot de clôture, prononcé par les membres du conseil d'administration de l'ARC, assurera la transition vers le cocktail de clôture, alors que seront remis les Prix étudiants de l'ARC et les mentions Relève étoile.

Travailler dans une perspective de réelle collégialité, voilà ce qui anime l'ARC. « Notre plan stratégique mise sur le rayonnement de la recherche collégiale pour en accroître la visibilité et la reconnaissance. Le colloque *Durable, la recherche collégiale?* s'inscrit en ce sens. À la veille du Chantier sur la recherche au collégial, qui aura lieu en octobre prochain, il vise de plus à permettre une discussion franche et mobilisante », a indiqué le président de l'ARC, Renaud Bellemare. Tout est mis en œuvre afin que ce colloque soit une vitrine exceptionnelle pour la recherche collégiale, une occasion sans pareille d'échanger et une opportunité d'étendre la portée de son réseau.

À propos de l'Association pour la recherche au collégial

Fondée en 1988, l'Association pour la recherche au collégial a pour mission de promouvoir la recherche collégiale par des activités de représentation et de valorisation ainsi que des services à la collectivité, et ce, auprès de tous les individus ou groupes concernés.

– 30 –

Source : Lynn Lapostolle, directrice générale
514 299-9568 | arc@cvm.qc.ca